



México D.F., a 3 de abril de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado.
Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputada, sobre este programa que acaba de sacar el gobierno de Felipe Calderón en torno a una similitud a solidaridad cuando el régimen de Salinas, ¿esto es por falta de convencimiento a la población de sus políticas sociales?

RESPUESTA.- Pues la verdad hay que preguntarle a ellos, yo desconozco cuáles son los contenidos del programa.

A mí me parece que tiene que haber una revisión de la política social integral, creo que todos los actores ahí deberíamos participar, yo insisto en todos los temas, pero en particular la política social me parece que es una situación que deberíamos discutirla a fondo, incluso con cambios legales, con cambios que seguramente se van a concretar en lo de la CENCA; no sé si ustedes ya vieron el contenido de los acuerdos que se traen en la reforma del Estado.

Una es la gratuidad y la obligatoriedad de la educación en la media superior. Me parece que es muy importante rescatar ese tipo de cosas, pero no sé en qué consista, realmente no podría opinar porque no sé cuál es el contenido del programa.

PREGUNTA.- Regularmente los programas sociales se han utilizado para trascender los sexenios, en este caso se habla de que sería, sobre todo porque está tomando como ejemplo el Programa Solidaridad, de Carlos Salinas de Gortari.

RESPUESTA.- Pues a mí más bien me gustaría que lo pudiéramos empatar con las necesidades que tenemos de cambiar leyes que se están discutiendo aquí en el Congreso y que tuvieran que ver con una política real de integración de desarrollo social.

PREGUNTA.- ¿Hasta el momento estos programas sociales han sido un fracaso, desde su punto de vista?

RESPUESTA.- Desde mi punto de vista algunos han servido en medidas de posibilidades de aplicación en algunos sectores muy focalizados, pero insisto que la política social tiene que ver con el desarrollo social integral, no solamente con dádivas o no solamente con becas; habría que ver cuál es el contenido de este programa, no me atrevería a opinar a fondo porque no lo conozco, lo vi hoy anunciado pero no sé en qué consiste.

PREGUNTA.- Diputada, en otro tema, ayer los hombres de negocios, los empresarios ya urgieron al Presidente Calderón pero también al Congreso de la Unión a ponerse las pilas en materia de Reforma Energética.

RESPUESTA.- Bueno, cada quien tiene sus tiempos y yo creo que los hombres de negocios obviamente están viendo por sus intereses en términos de sus inversiones, en términos de seguramente, el desarrollo del país, pero como ustedes saben el debate de la Reforma Energética está tratando de dar en términos de lograr un consenso o lograr una mayoría dentro de las fuerzas políticas que integran el Congreso mexicano.

A mí me parece que no debemos de presionarnos, que no debemos de ponernos tiempos fatales en términos de una discusión a fondo de un tema tan importante y relevante como es el de la Reforma Energética y todos los que tengan que ver con polarizar la opinión de los ciudadanos.

PREGUNTA.- Dijo el diputado Larios que podría salir en este mismo periodo.

RESPUESTA.- Yo también quisiera eso, que saliera en este mismo periodo. No porque sea un tiempo fatal, sino porque me parece que es un tema que ya se discutió mucho en el ámbito público y que no lo hemos podido concretar y pareciera como que fuéramos irresponsables los diputados y a mí me parece que nosotros hemos sido muy responsables en todo el trabajo que hemos hecho.

PREGUNTA.- (inaudible) ...la postura del Gobierno Federal aventándoles la papa caliente a ustedes.

RESPUESTA.- No; en parte, a mí me parece que la estrategia se falló abriendo un tema sin concretar la propuesta. Creo que eso fue lo que falló en la estrategia.

Ahorita está la mesa de discusión; yo lo que vi es una convocatoria para que todos los actores discutan, no he visto en qué términos se podría concretar; puede el Congreso organizar, como lo hizo con la Reforma del Estado, como lo hizo en la Reforma Electoral, puede concretar una convocatoria que nos permita escuchar opiniones muy profesionales del tema y rápidamente presentar una iniciativa, ese es mi punto de vista; yo quiero escuchar el punto de vista de los líderes parlamentarios de cada fracción, por supuesto.

PREGUNTA.- Diputado, lo que ocurrió ayer con la secretaria de Energía, algunos piensan que no ha nacido esta iniciativa de reforma y ya está muerta.

RESPUESTA.- Bueno, habría qué revisar en concreto cuál es la conclusión que se presenta; no hay que descalificar antes de tener los documentos en la mesa para ver cómo podemos llegar a un acuerdo.

Muchas gracias.

-- ooOoo --